



“Año 2021 - Año de la Prevención y Lucha contra el COVID-19, Dengue y demás Enfermedades Infecciosas, contra la Violencia por motivos de Género en todas sus formas, del Bicentenario del Fallecimiento del General Martín Miguel de Güemes y de la Transición de la Década de Acción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible”.

**Cámara de Representantes
Provincia de Misiones**

PROYECTO DE LEY
LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DE LA PROVINCIA
SANCIONA CON FUERZA DE
LEY

ARTÍCULO 1.- INSTITUYASE, por la presente Ley a la Capilla Ucraniana de San Josafat, en el Paraje Parada Leis, Municipio de Garupá, como sede permanente del encuentro “De La Unidad”, en honor a San Josafat reconocido como patrono de la vuelta a la unidad entre ortodoxos y católicos.

ARTÍCULO 2.- ESTABLECESE el día 12 de Noviembre, de cada año, día de su fallecimiento, como fecha de conmemoración, desarrollar en la misma, actividades Culturales, Sociales y Religiosas que Recuerden al Santo Patrono.

ARTÍCULO 3.- Incorporar al calendario de festejos tradicionales de la provincia de Misiones, al Paraje Parada Leis, Municipio de Garupá, como sede permanente del encuentro “De La Unidad”, en honor a San Josafat, con sede en la Capilla Ucraniana que lleva su nombre en el Paraje Mencionado.

ARTÍCULO 4.- Incorporar al calendario de Turismo Religioso de la provincia de Misiones, al Paraje Parada Leis, Municipio de Garupá, como sede permanente del encuentro “De La Unidad”, en honor a San Josafat, con sede en la Capilla Ucraniana que lleva su nombre..

ARTÍCULO 5.- REGISTRESE y Comuníquese al Poder ejecutivo.



FUNDAMENTOS

Cada 12 de noviembre la Iglesia celebra a San Josafat, patrono de la vuelta a la unidad entre ortodoxos y católicos, obispo greco-católico ruteno, mártir de la cristiandad, este festejo es muy popular entre los vecinos de Parada Leis, Santa Inés y zonas aledañas.

Josafat, que significa “Dios es mi juez”, nació en Volodímir (Vladimir) de Volinia, ducado de Lituania, en 1580. Hijo de padres ortodoxos, se convirtió al catolicismo e ingresó a la Orden de San Basilio.

Fue ordenado sacerdote de rito bizantino y posteriormente llegó a ser Arzobispo de Polotsk (hoy parte de Bielorrusia), a San Josafat le tocó vivir tiempos muy difíciles: el cisma con Roma, templos en ruinas, el clero secular en crisis con sacerdotes “casados” -entre ellos algunos polígamos- y con una vida monástica en franco declive.

Como obispo, San Josafat convocó sínodos para enfrentar la crisis, publicó un catecismo, dispuso ordenanzas sobre la conducta del clero y buscó acabar con las interferencias del poder secular en los asuntos de la iglesia local. A la par, trabajó incansablemente por asistir a su grey, reforzando la administración de los sacramentos y la atención a los más necesitados, pobres, enfermos y prisioneros.

Su celo pastoral le acarreó calumnias, críticas malintencionadas e incomprendiones. Se hizo de enemigos “externos” pero también inesperados enemigos “internos”, puesto que muchos católicos querían evitar la disciplina y la exigencia moral. De esta forma, se convirtió en blanco de una serie de conspiraciones para defenestrarlo e incluso matarlo.

El Santo, en respuesta al peligro inminente, llegó a decir: “Estoy pronto a morir por la sagrada unión, por la supremacía de San Pedro y del Romano Pontífice”. Así, el 12 de noviembre de 1623, al grito de “¡Muerte al papista!”, San Josafat fue atacado por la turba y luego asesinado, atravesado por una lanza-

San Josafat fue canonizado por el Beato Pío IX, siendo el primer Santo de la Iglesia de Oriente con un proceso formal de canonización, durante el Concilio Vaticano II, y a solicitud del Papa San Juan XXIII, los restos de San Josafat fueron puestos en el altar de San Basilio, en la Basílica de San Pedro.

El Papa Pío XI, en su Carta Encíclica “Ecclesiam Dei” escribió que San Josafat “comenzó a dedicarse a la restauración de la unidad, con tanta fuerza y tanta suavidad a la vez y con tanto fruto que sus mismos adversarios lo llamaban «ladrón de almas»”.

La capilla de San Josafat en Parada Leis, Municipio de Garupá, cada 12 de noviembre recuerda con mucho fervor al Santo Patrono de la Unidad, en una jornada de unidad familiar, encuentros y reencuentros, con fiestas populares, pasando un día en comunión lleno de alegría, recuerdos y en un clima



“Año 2021 - Año de la Prevención y Lucha contra el COVID-19, Dengue y demás Enfermedades Infectocontagiosas, contra la Violencia por motivos de Género en todas sus formas, del Bicentenario del Fallecimiento del General Martín Miguel de Güemes y de la Transición de la Década de Acción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible”.

***Cámara de Representantes
Provincia de Misiones***

de profunda devoción, realmente se puede sentir el espíritu de unidad que se le atribuye a San Josfat.

Para la comunidad de Parada Leis, para la comunidad Ucraniana, para los católicos que viven en comunidad, es una enorme satisfacción poder contar con una fecha que consagre a San Josafat y el día de “La Unidad” en la Capilla que lleva su nombre.

Por lo Expuesto Solicito a mis pares el acompañamiento en el presente proyecto de Ley.-